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SECRETARIO 
 
La Sader inyectó 50 millones de pesos al programa Producción para el Bienestar 
La Sader inyectó 50 millones de pesos al programa Producción para el Bienestar, el secretario 
Víctor Villalobos indicó que los recursos del programa son entregados a principios de año 
para apoyar la producción, mencionó que la demanda del cacao crecerá en los próximos diez 
años por lo que buscará posicionarlo como referencia. 
Pesos y contrapesos (Gin TV Abierta) 19:31 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90112373 
 
Para entender la medición de la pobreza 

En días pasados, el Gobierno Mexicano presentó una queja contra Estados Unidos para 
solicitarle terminar con el embargo a la pesca ribereña de camarón. Los secretarios de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; Economía, Tatiana Clouthier, y Agricultura y 
Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, así como el comisionado nacional de 
Acuacultura y Pesca, Octavio Almada Palafox, pidieron a la Casa Blanca que revise el 
embargo, pues no tiene razón de ser, ya que los pescadores ribereños no afectan a la ecología. 
El impacto económico y social que representa la captura de camarón ribereño para el bienestar 
de más de 63 mil pescadores mexicanos y sus familias, así como para más de 254 mil 
personas que dependen de esta actividad es grave. Puntual, 2 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000235nc.pdf 
 

TWITTER 
 
Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó 

Andrés Manuel @lopezobrador_ 
Volvimos a conversar con Kamala Harris, vicepresidenta de Estados Unidos. En buenos 
términos, tratamos el asunto migratorio, la completa apertura de la frontera norte para reactivar 
nuestras economías y continuar con la mutua cooperación para enfrentar la pandemia de 
#COVID19. 
https://twitter.com/lopezobrador_/status/1424871395457060866 

 
Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950 
#DíaPueblosIndígenas Avanzar juntos, en condiciones de inclusión e igualdad, es la premisa. 
Los programas de  
@Agricultura_mex  apoyan a más de 1.3 millones productores de pueblos originarios. (1/2) 
https://twitter.com/vmva1950/status/1424864993342861313 

 
Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950 

En respuesta a @vmva1950 
Del total de beneficiarios de #ProducciónParaElBienestar el 56.6% pertenece a pueblos 
indígenas (más de 1.2 millones), en #FertilizantesParaElBienestar hay 94,463 beneficiarios y 
en #Bienpesca se atendió a 21 grupos poblacionales. (2/2). 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90112373
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000235nc.pdf
https://twitter.com/lopezobrador_/status/1424871395457060866
https://twitter.com/vmva1950/status/1424864993342861313
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https://twitter.com/vmva1950/status/1424864995314184194 

 
Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó 
INPI @INPImx 
¡Es tiempo de que los derechos de los #PueblosIndígenas y Afromexicano sean reconocidos 
en la Constitución!  
La #ReformaIndígena plantea su reconocimiento como #SujetosDeDerechoPúblico, titulares 
de un conjunto de derechos colectivos.  
Por la #ReformaIndígena, ¡#YoSíFirmo! 
https://twitter.com/INPImx/status/1424756254120062978 

 

SECRETARÍA 
 

(B-363) Benefician programas prioritarios de Agricultura a más de 1.3 millones de 
productores indígenas del país 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través de sus programas prioritarios 
Producción para el Bienestar (PpB), Fertilizantes para el Bienestar y Bienpesca, fomenta la 
inclusión de productores indígenas de pequeña escala, en beneficio de más de 1.3 millones 
este año. Ovaciones, 6 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002999nc.pdf 
http://noticiasmexicoaldia.com/2021/08/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-
millones-de-productores-indigenas-del-pais/ 
http://reportebj.com/nacion/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-millones-de-
productores-indigenas-del-pais/ 
https://campoyturismo.com/2021/08/09/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-
millones-de-productores-indigenas-del-pais/ 
https://www.inforural.com.mx/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-millones-
de-productores-indigenas-del-pais/ 
https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/31433-cubren-programas-sociales-a-
1-3-millones-de-productores-indigenas 
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/programas-de-sader-benefician-a-mas-de-1-3-millones-de-
productores-indigenas 
  
(B-362) Convoca Agricultura a postular a médicos veterinarios para el Premio Nacional 
de Sanidad Animal 2021 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural convocó a la postulación de médicos 
veterinarios zootecnistas que hayan destacado por su trabajo en la prevención, control y 
erradicación de plagas y enfermedades del sector pecuario en México, como candidatos para 
el Premio Nacional de Sanidad Animal 2021. 8 Columnas, 9 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021003106nc.pdf 
https://www.unomasuno.com.mx/convoca-sader-para-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-
sanidad-animal-2021/ 
https://www.inforural.com.mx/convocan-a-postular-a-medicos-veterinarios-para-el-premio-nacional-de-
sanidad-animal-2021/ 
http://noticiashidalgo.com.mx/nacional/convoca-agricultura-a-postular-a-medicos-veterinarios-para-el-
premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/ 

https://twitter.com/vmva1950/status/1424864995314184194
https://twitter.com/INPImx/status/1424756254120062978
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002999nc.pdf
http://noticiasmexicoaldia.com/2021/08/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-millones-de-productores-indigenas-del-pais/
http://noticiasmexicoaldia.com/2021/08/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-millones-de-productores-indigenas-del-pais/
http://reportebj.com/nacion/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-millones-de-productores-indigenas-del-pais/
http://reportebj.com/nacion/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-millones-de-productores-indigenas-del-pais/
https://campoyturismo.com/2021/08/09/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-millones-de-productores-indigenas-del-pais/
https://campoyturismo.com/2021/08/09/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-millones-de-productores-indigenas-del-pais/
https://www.inforural.com.mx/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-millones-de-productores-indigenas-del-pais/
https://www.inforural.com.mx/benefician-programas-prioritarios-de-agricultura-a-mas-de-1-3-millones-de-productores-indigenas-del-pais/
https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/31433-cubren-programas-sociales-a-1-3-millones-de-productores-indigenas
https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/31433-cubren-programas-sociales-a-1-3-millones-de-productores-indigenas
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/programas-de-sader-benefician-a-mas-de-1-3-millones-de-productores-indigenas
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/programas-de-sader-benefician-a-mas-de-1-3-millones-de-productores-indigenas
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021003106nc.pdf
https://www.unomasuno.com.mx/convoca-sader-para-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/
https://www.unomasuno.com.mx/convoca-sader-para-postular-candidatos-al-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/
https://www.inforural.com.mx/convocan-a-postular-a-medicos-veterinarios-para-el-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/
https://www.inforural.com.mx/convocan-a-postular-a-medicos-veterinarios-para-el-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/
http://noticiashidalgo.com.mx/nacional/convoca-agricultura-a-postular-a-medicos-veterinarios-para-el-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/
http://noticiashidalgo.com.mx/nacional/convoca-agricultura-a-postular-a-medicos-veterinarios-para-el-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/
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https://coneme.com.mx/2021/08/postular-a-medicos-veterinarios-para-premio-nacional-de-sanidad-
animal-2021/ 
https://losnoticieristas.com/post/31044/convoca-agricultura-a-postular-a-medicos-veterinarios-para-el-
premio-nacional-de-sanidad-animal-2021 
https://proyeccioneconomica.com/economia/convoca-agricultura-al-premio-nacional-de-sanidad-animal-
2021/ 
https://www.ciudadania-express.com/2021/medio-ambiente/-convocan-a-premio-nacional-de-sanidad-
animal 
 
Colabora Semadet con comunidades indígenas 

Con la finalidad de reforzar las capacidades locales para la productividad forestal y los 
proyectos productivos rurales sustentables, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo 
Territorial (Semadet) colabora con la Junta Intermunicipal de Medio Ambiente de la Región 
Norte (jINOR), y dependencias como la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y la Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo Rural del Estado de Jalisco (Sader) para promover acciones 

con apego y respeto a las formas de organización local en comunidades indígenas Wixárikas 
de jalisco. El Día, 8 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000973nc.pdf 

 
Cerveza, principal producto agroindustrial de exportación de México 

México ocupa el lugar 31 en la escala mundial de países productores de grano de cebada 
utilizada para la elaboración de cerveza, lo que equivale al 0.6 por ciento de la producción 
global, indicó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 
En los primeros cinco meses del año, la cerveza se ubicó en el primer lugar de las 
exportaciones agropecuarias y agroindustriales del país, al sumar dos mil 215 millones de 
dólares, lo que significó un crecimiento de 30.3 por ciento respecto de igual lapso de 2020 (mil 
701 millones de dólares), informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 
http://ruraltv.com.mx/cerveza-principal-producto-agroindustrial-de-exportacion-de-mexico/ 

 
El campo, de mal en peor /Entre teclas / Exaltación González 
Durante siete años consecutivos el sector agropecuario ha perdido la mitad de su presupuesto 
que se otorga a través de la Secretaría de Agricultura. La mala noticia para los agricultores 
y ganaderos de México es que para 2022 la Sader solo tendrá un incremento presupuestal del 

3.2 equivalente al aumento de la inflación en el país. 
Esta drástica caída en el presupuesto para la dependencia rectora del sector agropecuario ha 
traído como consecuencia que una gran cantidad de programas de apoyos al campo hayan 
desaparecido, tales como Crédito Ganadero a la Palabra, Vinculación Productiva, el Programa 
de Desarrollo Rural y el Programa de Fomento a la Ganadería y Normalización de la Calidad 
de Productos Pecuarios. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/el-campo-de-mal-en-peor-7064586.html 

 
Aumenta la agricultura sustentable eficiencia de producción en 80% 

https://coneme.com.mx/2021/08/postular-a-medicos-veterinarios-para-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/
https://coneme.com.mx/2021/08/postular-a-medicos-veterinarios-para-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/
https://losnoticieristas.com/post/31044/convoca-agricultura-a-postular-a-medicos-veterinarios-para-el-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021
https://losnoticieristas.com/post/31044/convoca-agricultura-a-postular-a-medicos-veterinarios-para-el-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021
https://proyeccioneconomica.com/economia/convoca-agricultura-al-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/
https://proyeccioneconomica.com/economia/convoca-agricultura-al-premio-nacional-de-sanidad-animal-2021/
https://www.ciudadania-express.com/2021/medio-ambiente/-convocan-a-premio-nacional-de-sanidad-animal
https://www.ciudadania-express.com/2021/medio-ambiente/-convocan-a-premio-nacional-de-sanidad-animal
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000973nc.pdf
http://ruraltv.com.mx/cerveza-principal-producto-agroindustrial-de-exportacion-de-mexico/
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/el-campo-de-mal-en-peor-7064586.html
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Gracias a la aplicación de nuevos métodos de transferencia tecnológica, innovación y sistemas 
sustentables, se genera aumento considerable en la producción, la erradicación de mermas, y 
en consecuencia los resultados económicos son mayores. 
Las empresas del sector agroalimentario mexicano requieren ser competitivas, ante el 
fenómeno de la globalización. “Un concepto de importancia que se ha desplegado en los 
últimos cinco años, que impacta en la escala nacional e internacional, y es por lo que México 
hoy en día, ocupa el lugar número 12 como productor mundial de alimento según datos 
publicados por el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)”.  
https://www.mexicampo.com.mx/aumenta-la-agricultura-sustentable-eficiencia-de-produccion-en-80/ 

 
Alto a pulperos foráneos 

La Dirección de Pesca del Ayuntamiento y la Capitanía de Puerto de Chuburná se 
comprometieron ayer lunes a sancionar al permisionario que no respete el acuerdo de que 
cada uno contrate máximo a 12 foráneos para la pesca de pulpo, que va del 1 de agosto al 15 
de diciembre.  El Ayuntamiento además se comprometió a ayudar a los ribereños de Chuburná 
a que llegue a la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca) su solicitud 
escrita de que se sancione a los barcos que capturan pulpo en la zona de pesca ribereña. 
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/alto-a-pulperos-foraneos 

 
Pescadores ribereños toman oficinas del Inapesca 

Más de cien pescadores ribereños de diversas zonas del país, toman las instalaciones del 
Instituto Nacional de la Pesca en la Ciudad de México, desde donde demandan la renuncia del 
director general del sectorizado de la Conapesca, Pablo Roberto Arena Fuentes, por 
presuntos actos de corrupción para determinar fechas de levantamiento de la veda a 
conveniencia de los armadores. 
https://adnportal.mx/pescadores-riberenos-toman-oficinas-del-inapesca/ 

 
Alhajero / Grillas desatadas / Martha Anaya 

Las grillas se han desatado entre los de Morena. Lo reconocen entre ellos mismos. Y se puso 
peor desde que López Obrador dio el banderazo a la sucesión anticipada. 
Pequeñas muestras de lo que ocurre en la cúpula del equipo presidencial. Pero lo cierto es 
que en cuadros intermedios de estas y otras dependencias –como Hacienda, Economía, 
Trabajo, Agricultura, Medio Ambiente– los golpes entre unos y otros están a la orden del día. 
El Heraldo de México, 6 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001515nc.pdf 

 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 
 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
Calle 43 Fundo Legal del Municipio de Izamal Propiedad de la Cervecería Superior Calle 24 
24.00 24.00 30.00 30.00 Que en virtud de que los inmuebles de mérito se encuentran bajo la 
posesión, control y administración de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural; y con 

fundamento en el Art. 4 de la Ley Federal de Procedimiento Administrativo. 

https://www.mexicampo.com.mx/aumenta-la-agricultura-sustentable-eficiencia-de-produccion-en-80/
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/alto-a-pulperos-foraneos
https://adnportal.mx/pescadores-riberenos-toman-oficinas-del-inapesca/
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001515nc.pdf
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https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000595nc.pdf 
 

Avisos 
En los autos del juicio ordinario civil 112/2017, promovido por La Federación, ésta por conducto 
de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(actualmente Secretaría de Agricultura y Desarrollo Agrario), contra ocupante(s) del 

departamento 5, del inmueble ubicado en el número 95 de la calle norte 79-a, colonia clavería, 
delegación Azcapotzalco, C.P.. 02080, ciudad de México 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000565nc.pdf 
 

AGRICULTURA 
 
Impartirán curso sobre plaguicidas a agricultores del valle de Mexicali 

Mexicali.- Con el propósito de actualizar a los productores de hortalizas en fresco y al personal 
técnico responsable del manejo de plaguicidas, el jueves 26 de agosto del 2021, será impartido 
el Curso de Buenas Prácticas en el Buen Uso y Manejo de plaguicidas en la producción 
primaria de vegetales (BUMP), informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en Baja 
California. 
https://pregonerobaja.com.mx/2021/08/09/impartiran-curso-sobre-plaguicidas-a-agricultores-del-valle-de-
mexicali/ 
https://www.ensenada.net/noticias/nota.php?id=65224&&SearchQuery= 
  
Benefician lluvias al sector agropecuario de BCS 
Las lluvias registradas el pasado fin de semana en la zona sur de nuestra entidad favorecen 
de manera importante a las actividades agropecuarias en los municipios de La Paz y Los 
Cabos, señaló el secretario Álvaro Gómez Reynoso, quien estableció que estas precipitaciones 
generan optimismo entre los productores primarios que enfrentan desde hace dos años una 
severa sequía. 
https://nbcs.mx/2021/08/09/benefician-lluvias-al-sector-agropecuario-de-bcs/ 
  
Dejan amapola y apuestan al cuidado de bosques en sierra de Tecpan 

Tecpan de Galeana.-Pobladores del ejido Cordón Grande ubicado en la sierra de este 
municipio, le cerraron el paso a la producción de amapola para apostarle a los proyectos 
productivos, programas sociales, pero sobre todo a cuidar los bosques y la fauna. En esa zona, 
es donde se han registrado los últimos avistamientos de algunas especies de animales, 
principalmente jaguares. En los últimos cinco años, la caída del precio de la goma de opio y la 
llegada de programas de gobierno como Sembrando Vida, han afianzado una nueva salida 
para esta zona de la sierra que se ha distinguido por la siembra de cultivos ilegales. 
https://guerrero.quadratin.com.mx/dejan-amapola-y-apuestan-al-cuidado-de-bosques-en-sierra-de-
tecpan/ 
 
Globos aerostáticos desplazan a tuneros 

La producción tunera se ha visto afectada desde hace más de una década, cuando diversos 
campesinos optaron por tirar sus nopaleras e instalar esos negocios en San Martín de las 

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000595nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000565nc.pdf
https://pregonerobaja.com.mx/2021/08/09/impartiran-curso-sobre-plaguicidas-a-agricultores-del-valle-de-mexicali/
https://pregonerobaja.com.mx/2021/08/09/impartiran-curso-sobre-plaguicidas-a-agricultores-del-valle-de-mexicali/
https://www.ensenada.net/noticias/nota.php?id=65224&&SearchQuery=
https://nbcs.mx/2021/08/09/benefician-lluvias-al-sector-agropecuario-de-bcs/
https://guerrero.quadratin.com.mx/dejan-amapola-y-apuestan-al-cuidado-de-bosques-en-sierra-de-tecpan/
https://guerrero.quadratin.com.mx/dejan-amapola-y-apuestan-al-cuidado-de-bosques-en-sierra-de-tecpan/
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Pirámides. Los jornaleros que antes se levantaban a las 4 de la mañana para cortar el fruto, 
ahora lo hacen para preparar viajes en globos aerostáticos. De acuerdo con el Sistema de 
Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) 2019, el Estado de México ocupa el primer 
lugar nacional de producción de nopal tunero, con una superficie de 15 mil 967 hectáreas 
sembradas, con un rendimiento de 10 toneladas de tuna por hectárea. La región de 
Teotihuacán es reconocida por la producción de esta fruta, principalmente en los municipios 
de San Martín de las Pirámides, Axapusco, Otumba, Nopaltepec, Temascalapa, Acolman y 
Teotihuacán. La Jornada, 4 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000743nc.pdf 
 
Amenaza Climática: el informe de la ONU es un código rojo para la humanidad 

Los cambios que experimentamos aumentarán con el incremento del calentamiento", dijo 
Panmao Zhai, el otro copresidente del Grupo de Trabajo del IPCC.El informe proyecta que en 
las décadas venideras los cambios en el clima aumentarán en todas las regiones. Así, con un 
aumento de 1.5 C, habrá más olas de calor, las estaciones cálidas serán más largas y las frías 
más cortas. Y con un aumento de 2o C, los eventos extremos de calor serán más frecuentes 
y se llegará a niveles de tolerancia crítica para la salud y la agricultura, Pero no es solo una 
cuestión de temperatura. La Calle, 1 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000187nc.pdf 

 
De un mes a otro se disparó inflación 
La inflación durante el séptimo mes del año se mantuvo por arriba de 5.8% a tasa anual 
presionada por el alza en los precios del gas LP, tortilla de maíz, así como loncherías, fondas, 
torterías y taquerías, de acuerdo con los datos publicados ayer por el Inegi. 
Entre los bienes y servicios cuya alza de precios incidió más en la inflación, destacan: gas 
doméstico LP con un incremento mensual de 5.77%; tortilla de maíz, 2.39%; loncherías, 
fondas, torterías y taquerías, 0.78%; cebolla, 19.35%; carne de res, 1.32%; vivienda propia, 
0.20%; restaurantes y similares, 0.77%; calabacita, 23.39%; pollo, 0.87%; y refrescos 
envasados, 0.69%. 
https://pulsoslp.com.mx/slp/de-un-mes-a-otro-se-disparo-inflacion-/1349090 
https://www.yucatan.com.mx/mexico/inflacion-sigue-elevada 
https://www.24-horas.mx/2021/08/10/fondas-y-taquerias-victimas-del-encarecimiento-del-gas/ 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/registra-chihuahua-inflacion-anual-del-702-20210809-
1828317.html 
https://www.dineroenimagen.com/economia/gas-lp-y-tortilla-presionan-inflacion/136279 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/El-gas-Disrupcion-provocada-20210810-0026.html 
https://www.noroeste.com.mx/colaboraciones/alza-de-precios-GL1278697 

 
Impulsan agricultura sustentable 

Ramón Granados Valenzuela indicó que están trabajando en la capacitación para la siembra 
con fertilizantes orgánicos, donde participan organizaciones internacionales, así como otros 
organismos de la sociedad civil en México, que buscan frenar el daño al medio ambiente. 
El presidente de Agricultura Experimental Alternativa (Agrexa), apuntó que a través de la 
siembra de huertos orgánicos en el sur y norte del Estado se está avanzando, además que 

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000743nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000187nc.pdf
https://pulsoslp.com.mx/slp/de-un-mes-a-otro-se-disparo-inflacion-/1349090
https://www.yucatan.com.mx/mexico/inflacion-sigue-elevada
https://www.24-horas.mx/2021/08/10/fondas-y-taquerias-victimas-del-encarecimiento-del-gas/
https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/registra-chihuahua-inflacion-anual-del-702-20210809-1828317.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/registra-chihuahua-inflacion-anual-del-702-20210809-1828317.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/gas-lp-y-tortilla-presionan-inflacion/136279
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/El-gas-Disrupcion-provocada-20210810-0026.html
https://www.noroeste.com.mx/colaboraciones/alza-de-precios-GL1278697
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están trabajando también en parcelas experimentales con cultivos como trigo, maíz y soya y 
con excelentes resultados en rendimiento y calidad de la producción. 
Asimismo, existen proyectos en los que se está produciendo carne y huevo de gallina de vida 
libre, para que las familias de escasos recursos del área rural y colonias tengan una 
alimentación más completa. 
https://arribaelcampo.com.mx/impulsan-agricultura-sustentable/ 

 
Giros mercantiles de la CDMX podrán tramitar certificados de uso de suelo 

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) de la Ciudad de México dio a conocer 
el listado de giros mercantiles que podrán tramitar el certificado de uso de suelo por 
reconocimiento de actividad. 
Entre los giros que ya podrán tramitar su uso de suelo destacan los establecimientos dedicados 
a la elaboración de productos como la malta, dulces, chicles y productos de confitería, de 
chocolate, de tortillas de harina de trigo y de maíz, de galletas y pastas para sopa; purificación 
y embotellado de agua, elaboración de hielo y cerveza. 
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Giros-mercantiles-de-la-CDMX-podran-tramitar-certificados-
de-uso-de-suelo-20210809-0132.html 

 
Ante el recorte a UdeG, exigen indagar megacrédito en Jalisco 

Luego de que se designara un comité ciudadano para analizar la ejecución de los seis mil 200 
millones de pesos adquiridos en mayo de 2020 bajo deuda pública, Augusto Chacón, 
coordinador de Jalisco Cómo Vamos, organización que encabeza dicho comité, aseguró que 
se observa transparencia en su gasto. 
Dijo que al comité se le hizo llegar la información sobre las obras públicas asignadas bajo esta 
deuda y que 90% se han llevado a cabo por fallos de licitación pública en conjunto con la 
Secretaría de Infraestructura y Obra Pública, la Secretaría de Desarrollo Rural, la Secretaría 
de Gestión Integral del Agua y la Secretaría de Cultura. 
https://www.informador.mx/jalisco/Ante-el-recorte-a-UdeG-exigen-indagar-megacredito-en-Jalisco-
20210810-0036.html 

 
Aprobado en finanzas, desaprobado en salud 

Quintana Roo ocupa el tercer lugar en transparencia fiscal; sin embargo, la oferta de datos 
abiertos de salud en materia de atención a Covid-19, una de las prioridades del país, no ha 
tenido la mejor calificación, dado que en este índice la entidad fue reprobada. 
La segunda estrategia la ejecutarían la Secretaría de Desarrollo Social con un monto de 152 
millones 640 mil 781 pesos para el programa de “hambre cero” y la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y Pesca con un monto de 31 millones 902 mil 370 pesos para el programa 
de “peso a peso”. Se planeó un monto total de 184 millones 543 mil 151 pesos destinado a 
apoyos sociales y económicos. 
https://lucesdelsiglo.com/2021/08/10/aprobado-en-finanzas-desaprobado-en-salud-local/ 

 
Benefician lluvias recientes al sector agropecuario de BCS 
La Paz.- Las lluvias registradas el pasado fin de semana en la zona Sur de nuestra entidad 
favorecen de manera importante a las actividades agropecuarias en los municipios de La Paz 

https://arribaelcampo.com.mx/impulsan-agricultura-sustentable/
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Giros-mercantiles-de-la-CDMX-podran-tramitar-certificados-de-uso-de-suelo-20210809-0132.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Giros-mercantiles-de-la-CDMX-podran-tramitar-certificados-de-uso-de-suelo-20210809-0132.html
https://www.informador.mx/jalisco/Ante-el-recorte-a-UdeG-exigen-indagar-megacredito-en-Jalisco-20210810-0036.html
https://www.informador.mx/jalisco/Ante-el-recorte-a-UdeG-exigen-indagar-megacredito-en-Jalisco-20210810-0036.html
https://lucesdelsiglo.com/2021/08/10/aprobado-en-finanzas-desaprobado-en-salud-local/
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y Los Cabos, señaló el secretario Álvaro Gómez Reynoso, quien estableció que estas 
precipitaciones generan optimismo entre los productores primarios que enfrentan desde hace 
dos años una severa sequía. 
El titular de la Secretaría de Pesca, Acuacultura y Desarrollo Agropecuario (Sepada), destacó 
que con base en información de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), las comunidades 
con mayor nivel de precipitaciones fueron Caduaño con 112 milímetros, San Antonio con 88 y 
Miraflores con 82 milímetros; además de otras poblaciones del sur de entidad como Los Planes 
y San Bartolo, por mencionar sólo algunas.  
https://tribunadeloscabos.com.mx/benefician-lluvias-recientes-al-sector-agropecuario-de-bcs-62587 

 
Es temporal el 80% de siembra de maíz 

Ezequiel Contreras, presidente de la Asociación Unidos por el Campo en el Estado de México, 
refirió que actualmente el 80% de la siembra de maíz aún es de temporal y solamente el 20% 
de riego, por lo cual la llegada de las lluvias era indispensable para garantizar la producción y 
el abasto alimentario de millones de familias a nivel estatal. 
Aseguró que la transformación de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario a Secretaría del 
Campo y la desaparición de los programas de orden federal han dejado sin fertilizantes, 
semillas o programas de alta productividad al campo en todo el país. 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/08/10/es-temporal-el-80-de-siembra-de-maiz/ 

 
Espera Quirino que consulta de planta de fertilizantes se haga antes octubre 
Los Mochis, Sin.- El Gobernador del Estado Quirino Ordaz Coppel dijo que espera que para 
antes de octubre de lleve a cabo la consulta para conocer la opinión de la ciudadanía sobre si 
se instala o no la planta de fertilizantes en Topolobampo, lo anterior luego de que se dio a 
conocer la posibilidad de que esta inversión de vaya al estado de Texas. 
https://lineadirectaportal.com/sinaloa/norte/2021/8/9/espera-quirino-que-consulta-de-planta-de-
fertilizantes-se-haga-antes-octubre-423107.html 

 
Póker Político / Van contra el diputado ratero y el pederasta 

El senador José Narro Céspedes, quien nada menos ayer dio por iniciado un festival cultural, 
¡Zapata Vive!, en donde dijo que en el Senado se trabaja una legislación para garantizarlos 
derechos de los pueblos indígenas y el derecho humano al agua y a la tierra. En su discurso, 
dijo cosas que ya ha dicho hasta el cansancio y que solo él se la cree, pues lo dijo a gobiernos 
priistas, panistas, y ahora lo dice al gobierno morenista, movimiento del cual forma parte: se 
requiere rescatar los bosques y ayudar al campo mexicano que tanto nos necesita. Amanecer, 
19 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000636nc.pdf 

 
Peor de lo que temíamos 

De acuerdo con las estimaciones de climatólogos de todo el mundo, México está ubicado en 
una región donde convergen los riesgos del cambio climático, por lo que es de esperar que 
nuestro país, igual que, por ejemplo, los que rodean al mar Mediterráneo, se vea 
particularmente afectado en lo que resta del siglo XXI y después. Las afectaciones esperadas 
para México tendrán que ver con los fenómenos que ya se están observando tanto aquí como 

https://tribunadeloscabos.com.mx/benefician-lluvias-recientes-al-sector-agropecuario-de-bcs-62587
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/08/10/es-temporal-el-80-de-siembra-de-maiz/
https://lineadirectaportal.com/sinaloa/norte/2021/8/9/espera-quirino-que-consulta-de-planta-de-fertilizantes-se-haga-antes-octubre-423107.html
https://lineadirectaportal.com/sinaloa/norte/2021/8/9/espera-quirino-que-consulta-de-planta-de-fertilizantes-se-haga-antes-octubre-423107.html
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000636nc.pdf
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en otras partes del mundo, como las inundaciones, y se harán sentir en rubros como la salud, 
la generación de energía y la agricultura. En este rubro, por ejemplo, en la Sexta Comunicación 
se prevén reducciones en rendimientos agrícolas de entre 5% y 20% en las próximas dos 
decadas y de hasta 80% a finales del siglo para algunos cultivos en algunas entidades 
federativas. Eje Central, 1 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000776nc.pdf 

 
Caminos y montañas / Camara de diputados, sin comision de mineria 

LA CAMIMEX: coincidente mente, antes de iniciar la Revolución Mexicana en pleno 
agotamiento del porfiriato en 1906, nace la Cámara Minera de México; hoy, la CAMIMEX, que 
aglutina a 123 empresas concentradoras de 90 % del valor y de la producción minera nacional; 
con afectación de 696 comunidades en 212 municipios en 24 entidades federativas, aportando 
2.3 % del PIB nacional -ligeramente menor al del sector agropecuario. Uno más Uno, 8 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000849nc.pdf 

 
EU nos donará 

Luego de la conversación vía telefónica que sostuvo con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, la Casa Blanca informó a través de un comunicado los temas abordados, entre estos 
la migración de la frontera compartida y el fortalecimiento de las economías. 
En el comunicado se indica que ambos coincidieron en la necesidad de abocarse al 
fortalecimiento de las economías de América Central, particularmente mediante la inversión en 
la agricultura y resiliencia climática. Excélsior, pp-6 / Ovaciones, pp-3 / El Financiero, 29 / Milenio, pp-
8 / Milenio Estado de México, 16 / Heraldo de México, pp / La jornada, pp-4 / La Razón, 4 / El Economista, 
pp-37 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002830nc.pdf 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002992nc.pdf 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002702nc.pdf 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002442nc.pdf 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002418nc.pdf 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001285nc.pdf 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001440nc.pdf 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001830nc.pdf 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001596nc.pdf 
 
Importa México 63% del fertilizante 

Sólo al primer semestre del año, la importación de fertilizantes para el campo llegó al 62.8 por 
ciento del total que se adquirió durante todo 2020 al sumar cerca de 2.2 millones de toneladas. 
En cifras del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), el valor de dichas compras para 
dicho periodo ascendió a 775.4 millones de dólares. 
El año pasado, las importaciones fueron 20 por ciento mayores contra 2019 con un total de 3.5 
millones de toneladas, repartidas en un 70 por ciento de fertilizantes nitrogenados, 18 por 
ciento de potásicos y 12 por ciento de fosfatados, que sumaron un valor comercial 5.4 por 
ciento superior con 968.2 millones de dólares. Reforma, 21 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002593nc.pdf 

 

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000776nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021000849nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002830nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002992nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002702nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002442nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002418nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001285nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001440nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001830nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001596nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002593nc.pdf
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Punto y Aparte / Amenaza climática, México de reversa y propuesta de impuesto a GEI 

Desde 2014 se estableció un impuesto federal al carbono; sin embargo su recaudación no ha 
superado el 0.1% del PIB, al no cubrir el total de las emisiones y apenas alcanzar un máximo 
de 75 pesos por tonelada. La propuesta en ese sentido es la de establecer un gravamen parejo 
de 58.38 pesos por tonelada de C02 equivalente al de las gasolinas, para todos los conceptos 
gravados, excluyendo a emisiones de la aviación civil, navegación marítima, sector agricultura 
y silvicultura e implementar un aumento gradual del 20% nominal cada año. Lo anterior podría 
incrementar los ingresos tributarios en 37 mil 583 mdp el primer año y llevaría a una 
disminución de esas emisiones a partir del 2037. La Razón, 17 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001686nc.pdf 
 
Doble efecto / Falta mano de obra en el campo / Patricia Carrasco 

Productores del campo enfrentan severos problemas por falta de mano de obra para levantar 
las cosechas. Sufren por encontrar personas que quieran laborar en sus tierras. 
Es una crisis a nivel nacional señala Álvaro Díaz, productor de nopal y tuna y frutos orgánicos 
selectos en Otumba, Estado de México, por ello se pronunció por programas que dignifiquen 
el trabajo en el campo, su importancia, para que miles de personas puedan consumir alimentos 
frescos en sus mesas. 
La escasez de mano de obra para productores comenzó a afectar la agricultura en el Estado 
de México, y particularmente a las entidades de exportación como: Sonora, Sinaloa, Baja 
California, Chihuahua, Jalisco y Michoacán, entre otros. La Prensa, 6 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001806nc.pdf 

 
Down Under / Grupo de Cairns en la OMC: apremia reformar esquemas de subvenciones 
a la agricultura 

Ha llegado el momento de que miembros de la OMC se comprometan seriamente y hagan 
realidad un acuerdo de las imperiosamente necesarias reformas de regímenes de ayuda 
interna y subvenciones a la agricultura. Con ello en mente, el Grupo de Cairns de países 
exportadores de productos agropecuarios (Australia, Argentina, Brasil, Canadá, Chile, 
Colombia, Costa Rica, Filipinas, Guatemala, Indonesia, Malasia, Nueva Zelanda, Pakistán, 
Perú, Sudáfrica, Uruguay y Vietnam) ha elaborado un marco encaminado a orientar las 
reformas. Excélsior, 25 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002923nc.pdf 

 

GANADERÍA 
 

Y las carnitas te saldrán más caras... sube precio de carne de cerdo en julio 

Julio trajo malas noticias para los amantes de las carnitas, la cochinita y otros deleites 
derivados del puerco. El precio de la carne y vísceras de cerdo cerró el mes con un aumento 
anual de 18 por ciento, según datos de inflación del INEGI. 
La última vez que se registró una variación anual tan fuerte en precios fue en octubre de 2014, 
cuando la inflación interanual para carne y vísceras de cerdo fue de 18.8 por ciento. Para un 
dato similar en el mes de julio, hay que retroceder hasta 1997. 

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001686nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001806nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002923nc.pdf
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https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/09/y-las-carnitas-te-saldran-mas-caras-sube-precio-
de-carne-de-cerdo-en-julio/ 
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/09/comiste-carne-de-puerco-no-hagas-corajes-con-
esta-alza-record-de-precios-en-julio/ 
 
No afecta a ganaderos de Sinaloa que hayan quedado fuera de nuevo acuerdo con USDA 

Que a Sinaloa no se le incluyera en el nuevo acuerdo de movilización de ganado de registro 
con Estados Unidos no le cambia nada el escenario en el que ya se manejaba porque puede 
enviar sus animales a otros estados dentro de México con el mismo estatus zoosanitario, aclaró 
el presidente de la UGRS, Luis Fernando Velázquez Serrano.  
https://lineadirectaportal.com/agropecuaria/2021/8/9/no-afecta-ganaderos-de-sinaloa-que-hayan-
quedado-fuera-de-nuevo-acuerdo-con-usda-422830.html 

 
Suelo de Yucatán no es idóneo para granjas porcícolas: especialista 

El suelo kárstico yucateco provoca que la filtración sea directamente hacia el agua, por ello, 
señalan a la porcicultura como potencialmente contaminante y, para poder desempeñarla, es 
necesario contar con, por lo menos, metro y medio de tierra (como barrera de protección al 
agua). 
El área de Homún, en donde aún está el conflicto entre habitantes y empresarios, es una zona 
que “está llena de hoyos, cenotes, el suelo de allí, cuando hay, es de 5 centímetros o menos” 
explica el doctor Francisco Bautista Zúñiga, del Centro de Investigaciones en Geografía 
Ambiental (CIGA) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/177876/suelo-de-yucatan-no-es-idoneo-para-granjas-porcicolas-
especialista 
 

APICULTURA 
 

Apoyan a productores de miel con 15 toneladas de azúcar 

Se hizo la entrega de 15 toneladas de azúcar a 20 productores de miel de Chihuahua capital, 
Por parte del Gobierno Municipal a través de la Dirección de Desarrollo Rural. 
Con el objetivo de que los productores de miel sigan conservando sus colmenas, debido a la 
severa sequía que se registró en la entidad, que provoca ausencia de flores y del alimento 
para los insectos polinizadores. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/apoyan-a-productores-de-miel-con-15-
toneladas-de-azucar-noticias-de-chihuahua-apicultura-abejas-economia-ventas-temporada-7065105.html 
 
Ideas / Una colmena robótica para las abejas 
El zumbido de las abejas ahoga el retumbe del brazo robótico, que trabaja con una eficacia 
que ningún apicultor humano podría igualar. La colmena de nueva generación ha sido 
desarrollada por la empresa israelí Beewise, que afirma que este tipo de atención permanente 
es lo que se necesita para minimizar el riesgo de colapso de las colonias. El número de abejas 
ha disminuido drásticamente en todo el mundo, en gran parte debido a la agricultura intensiva, 
el uso de pesticidas, las plagas y el cambio climático. El Sol de Toluca, 21 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001209nc.pdf 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/09/y-las-carnitas-te-saldran-mas-caras-sube-precio-de-carne-de-cerdo-en-julio/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/09/y-las-carnitas-te-saldran-mas-caras-sube-precio-de-carne-de-cerdo-en-julio/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/09/comiste-carne-de-puerco-no-hagas-corajes-con-esta-alza-record-de-precios-en-julio/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/09/comiste-carne-de-puerco-no-hagas-corajes-con-esta-alza-record-de-precios-en-julio/
https://lineadirectaportal.com/agropecuaria/2021/8/9/no-afecta-ganaderos-de-sinaloa-que-hayan-quedado-fuera-de-nuevo-acuerdo-con-usda-422830.html
https://lineadirectaportal.com/agropecuaria/2021/8/9/no-afecta-ganaderos-de-sinaloa-que-hayan-quedado-fuera-de-nuevo-acuerdo-con-usda-422830.html
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/177876/suelo-de-yucatan-no-es-idoneo-para-granjas-porcicolas-especialista
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/177876/suelo-de-yucatan-no-es-idoneo-para-granjas-porcicolas-especialista
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/apoyan-a-productores-de-miel-con-15-toneladas-de-azucar-noticias-de-chihuahua-apicultura-abejas-economia-ventas-temporada-7065105.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/apoyan-a-productores-de-miel-con-15-toneladas-de-azucar-noticias-de-chihuahua-apicultura-abejas-economia-ventas-temporada-7065105.html
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001209nc.pdf
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¿Nos alcanzará el tiempo para evitar el colapso de los polinizadores? / Energía y medio 
ambiente / Alejandro Angulo 

Recientemente el Gobierno Federal publicó y dio a conocer Estrategia Nacional para la 
Conservación y Uso Sustentable de los Polinizadores, lo cual es extremadamente importante 
y trascendente, ya que sólo en México “más del 85 % de las especies de plantas utilizadas en 
México dependen de polinizadores, su valor para el país se estima en 43 mil millones de 
pesos”. Por esto, se considera fundamental que México adopte en el corto plazo una estrategia 
nacional para la conservación y el manejo sustentable tanto de los polinizadores como del 
proceso de la polinización” La velocidad con que camina el declive de la biodiversidad y de los 
polinizadores es alarmante, y por ello, la pregunta ¿si todavía tendremos tiempo de evitar el 
colapso? 
https://plazadearmas.com.mx/nos-alcanzara-el-tiempo-para-evitar-el-colapso-de-los-polinizadores/ 

 

PESCA | ACUACULTURA 
 
Pescadores ribereños toman oficinas de Inapesca en México 

Al asegurar la inoperancia, falta de apoyo para fortalecer al sector pesquero así como la 
prohibición de la exportación d 
e camarón mexicano a los Estados Unidos y demás inconsistencias, pescadores ribereños se 
pronunciaron en contra del Instituto Nacional de la Pesca (Inapesca) y tomar las oficinas de la 
dependencia en México. 
https://www.elsoldehermosillo.com.mx/local/pescadores-riberenos-toman-oficinas-de-inapesca-en-
mexico-7065756.html 
  
Pescadores ribereños se manifiestan en contra del embargo camaronero 
Ensenada.- Un grupo de pescadores ribereños se manifestaron en las oficinas del Inapesca 
en la CDMX, señalando que el gobierno no ha resuelto el problema del embargo camaronero.  
 “Hemos llegado hasta este punto debido a la ineficiencia e irresponsabilidad por parte del 
Inapesca, este problema viene desde 2019 y no trabajan, había compromisos de darle 
seguimiento al tema y no sabemos qué estrategia están utilizando, si hay respuesta o no”, 
expresó. Aureliano Aldama Rivera, Presidente de la Conacop.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Pescadores-riberenos-se-manifiestan-en-contra-del-
embargo-camaronero--20210809-0018.html 
  
Rescatan del poblado La Pesca una vaquita marina 

Pescadores del poblado La Pesca en el municipio de Soto la Marina capturaron un espécimen 
de manatí que se encontraba perdido en un canal del río Soto la Marina, y al cual, elementos 
de la Secretaría de la Marina lograron liberar más tarde en altamar ya que corría peligro de 
permanecer en aquel lugar debido a la presencia de lanchas de motor y redes de pesca. 
https://www.latarde.com.mx/miregion/rescatan-del-poblado-la-pesca-una-vaquita-marina/836658 
  
Pescadores de Punta Herrero realizan el Primer Festival de la Langosta del Caribe 

https://plazadearmas.com.mx/nos-alcanzara-el-tiempo-para-evitar-el-colapso-de-los-polinizadores/
https://www.elsoldehermosillo.com.mx/local/pescadores-riberenos-toman-oficinas-de-inapesca-en-mexico-7065756.html
https://www.elsoldehermosillo.com.mx/local/pescadores-riberenos-toman-oficinas-de-inapesca-en-mexico-7065756.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Pescadores-riberenos-se-manifiestan-en-contra-del-embargo-camaronero--20210809-0018.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Pescadores-riberenos-se-manifiestan-en-contra-del-embargo-camaronero--20210809-0018.html
https://www.latarde.com.mx/miregion/rescatan-del-poblado-la-pesca-una-vaquita-marina/836658
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Punta Herrero.- Con el objetivo es promover el consumo y acelerar el proceso de reactivación 
y recuperación económica, pescadores de Punta Herrero, en el municipio de Felipe Carrillo 
Puerto, realizaron el Primer Festival de la Langosta del Caribe. En un comunicado, se indicó 
que este primer festival, organizado por Mujeres del Mar, se realizó con el fin de promover el 
consumo y aprovechamiento sustentable de la langosta en el estado y forma parte del proceso 
de reactivación y recuperación económica. 
https://www.elpuntosobrelai.com/pescadores-de-punta-herrero-realizan-el-primer-festival-de-la-langosta-
del-caribe/ 
 
Ser empacadora de camarón, los estragos de un oficio extremo 

Esta labor en las plantas procesadoras de Mazatlán tradicionalmente la hacen las mujeres, y 
aunque muchas sí aguantan este oficio que podría considerarse extremo, la mayoría no dura 
ni una semana en la actividad. Cómo es producto de primera calidad, tiene que estar muy bien 
cuidado, y si no está muy helado luego se mancha, la mesa es el primer paso, de ahí lo recogen 
y se lo llevan, lo pesan, clasifican y luego lo echan en carritos y va al congelador”. Info Rural, 1 
https://www.inforural.com.mx/ser-empacadora-de-camaron-los-estragos-de-un-oficio-extremo/ 
  

Buques abastecen al narco en altamar 

En el sur del Pacífico mexicano, personal de la Armada de México detectó embarcaciones 
pesqueras que se dedican a abastecer de combustible a las lanchas tipo gofast utilizadas por 
narcotraficantes para recoger en altamar cargamentos de cocaína; operan principalmente en 
Acapulco, Guerrero; Salina Cruz, Oaxaca, y Madero, Chiapas. Informes de inteligencia naval 
indican que el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el grupo delictivo Sangre Nueva 
Zeta, escisión de Los Zetas, operan el trasiego de combustible en puertos de Veracruz, 
Tabasco y Campeche. El Universal, 1  
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002195nc.pdf 
  

Defienden pesca de camarón 

Debido a que buscan liberar la situación en que se encuentra el camarón mexicano del 
embargo que impuso Estados Unidos para que pueda ingresar a su territorio, los afectados 
que realizan pesca menor buscan ser escuchados para que su producto sea reconsiderado, 
porque su captura no daña a las especies en peligro de extinción y piden que se escuchen sus 
peticiones. 
Insistieron en que la pesca ribereña de camarón no debió incluirse en la restricción de 
exportación al mercado del vecino país, porque también está el antecedente de que en 2010, 
cuando a México se le retiró la certificación se continuó con las exportaciones de camarón de 
ribera, con un certificado que respaldaba su origen, afirmaron también autoridades del rubro. 
https://elheraldodetuxpan.com.mx/estado/tuxpan/108795-defienden-pesca-de-camaron.html 

 
Mercado Información marítima 2021 Tendencias comerciales globales, hallazgos clave 
y última tecnología, fabricación superior, participación comercial, crecimiento, informe 
de la industria y pronóstico para 2027 

https://www.elpuntosobrelai.com/pescadores-de-punta-herrero-realizan-el-primer-festival-de-la-langosta-del-caribe/
https://www.elpuntosobrelai.com/pescadores-de-punta-herrero-realizan-el-primer-festival-de-la-langosta-del-caribe/
https://www.inforural.com.mx/ser-empacadora-de-camaron-los-estragos-de-un-oficio-extremo/
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002195nc.pdf
https://elheraldodetuxpan.com.mx/estado/tuxpan/108795-defienden-pesca-de-camaron.html
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El informe de datos de valor y tamaño del mercado global Información marítima proporciona 
información completa cualitativa y cuantitativa sobre el potencial de la industria, los factores 
clave que afectan las ventas y las oportunidades a escala mundial y nacional. 
Las soluciones de información marítima se utilizan para proporcionar información, datos y 
aplicaciones que son esenciales para comprender los eventos que se producen en el entorno 
marítimo. Estas soluciones atienden a los proveedores de soluciones de sectores comerciales 
y gubernamentales. 
http://obregondigital.mx/2021/08/10/mercado-informacion-maritima-2021-tendencias-comerciales-
globales-hallazgos-clave-y-ultima-tecnologia-fabricacion-superior-participacion-comercial-crecimiento-
informe-de-la-industria-y-pronostico/ 

 

Durango 

Para impulsar la pesca deportiva en el estado, liberaron cerca de diez mil ejemplares de cría 
de lobina. El Sol de México, 11 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002056nc.pdf 
  

ENFERMEDADES | PLAGAS  
 
Pez diablo: La especie invasora que está acabando con los peces nativos de México 

El pez diablo se está convirtiendo un problema para los peces nativos de México. Esta especie 
invasora causa un daño ecológico que ha hecho saltar las alertas para tratar de combatir su 
proliferación. 
https://noticieros.televisa.com/historia/pez-diablo-la-especie-invasora-que-esta-acabando-con-los-
peces-nativos-de-mexico/ 

INGENIOS | AZÚCAR 
 
Agronegocios / Panorama del azúcar en el mercado mundial 2021 / Antonio Pompa 
Rangel 

Las expectativas para la zafra 2020/21, de acuerdo a datos del Comité Nacional para el 
Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar (Conadesuca), es de ó 14 millones de toneladas 
De acuerdo al reporte del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA por su sigla 
en inglés) se prevé un aumento de la producción mundial de azúcar de 6 millones de toneladas 
para alcanzar 1 86 millones, siendo los principales productores los países de la Unión Europea, 
India y Tailandia pensando con creces la caída de la producción en Brasil. El Economista, 18 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002115nc.pdf 

 

COMERCIO EXTERIOR 
 
Castillo traza ruta de izquierda y crispa a industriales en Perú 

Después de la toma de posesión del presidente izquierdista Pedro Castillo, muchas empresas 
y comerciantes están preocupados por la economía, que mantuvo un desempeño destacado 

http://obregondigital.mx/2021/08/10/mercado-informacion-maritima-2021-tendencias-comerciales-globales-hallazgos-clave-y-ultima-tecnologia-fabricacion-superior-participacion-comercial-crecimiento-informe-de-la-industria-y-pronostico/
http://obregondigital.mx/2021/08/10/mercado-informacion-maritima-2021-tendencias-comerciales-globales-hallazgos-clave-y-ultima-tecnologia-fabricacion-superior-participacion-comercial-crecimiento-informe-de-la-industria-y-pronostico/
http://obregondigital.mx/2021/08/10/mercado-informacion-maritima-2021-tendencias-comerciales-globales-hallazgos-clave-y-ultima-tecnologia-fabricacion-superior-participacion-comercial-crecimiento-informe-de-la-industria-y-pronostico/
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002056nc.pdf
https://noticieros.televisa.com/historia/pez-diablo-la-especie-invasora-que-esta-acabando-con-los-peces-nativos-de-mexico/
https://noticieros.televisa.com/historia/pez-diablo-la-especie-invasora-que-esta-acabando-con-los-peces-nativos-de-mexico/
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002115nc.pdf
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en América Latina desde principios de siglo. En julio, la inflación en Perú registró su mayor 
salto mensual en más de cuatro años. 
Pero en Perú, los aumentos se exacerbaron por la depreciación de la moneda. Los 
importadores no solo pagan altos precios internacionales por alimentos básicos como el trigo, 
los cereales y la soya, también lo hacen porque el sol ya perdió 13 por ciento de su valor en la 
paridad con el dólar desde principios de año. 
https://www.milenio.com/negocios/financial-times/castillo-traza-ruta-izquierda-crispa-industriales-peru 

 

ABASTO | PRECIOS 
 
Guadalajara y Tepatitlán están en el top 20 de ciudades con mayor inflación en México 

En el último reporte mensual de incremento de precios de la canasta básica del mes de julio 
del Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco (IIEG), Guadalajara se 
posicionó en el lugar 18 de 55 ciudades con mayor inflación, mientras que Tepatitlán en el 
número dos. 
Guadalajara presentó un incremento en los precios de 6.48% a tasa anual, menor a la de junio 
que fue de 6.51 por ciento. En el caso de Tepatitlán, la inflación anual de julio fue de 7.46%, 
porcentaje mayor al mes anterior, que fue de 7.30 por ciento. 
https://www.informador.mx/economia/Guadalajara-y-Tepatitlan-estan-en-el-top-20-de-ciudades-con-
mayor-inflacion-en-Mexico-20210809-0141.html 
  
Entrevista a Jorge Reyes Moreno, director general de Índices de Precios del INEGI, sobre 
los indicadores que dieron a conocer 

Jorge Reyes Moreno, director general de Índices de Precios del INEGI, explicó que la variación 
anual para el mes de julio fue de 5.81 por ciento, esa tasa ha estado reduciéndose, en abril 
fue de 6.8 por ciento en mayo disminuyó 5.89 por ciento, es decir, tiene una tendencia a la 
baja en variación anual, pero si se observa el componente de la subyacente se ve que el 
comportamiento es opuesto y ha estado creciendo desde noviembre del 2020. 

-       Detalló que el indicador subyacente incluye los genéricos, donde el precio 
mágicamente se determina por la oferta y la demanda, y los genéricos donde incluyen 
otros factores externos como las lluvias o algún problema de salud de los animales, es 
la no subyacente y en ese caso en variación anual tiene una tendencia que va creciendo, 
sobre todo en los últimos mes. 
-       Indicó que uno de los conjuntos de productos que está teniendo una fuerte 
incidencia, tanto en el crecimiento mensual, como en el anual son los energéticos, en la 
variación mensual crecieron1.49 por ciento como la electricidad, gas natural, gas LP y 
las gasolinas, de hecho como conjunto son loas que más crecieron en la variación 
mensual y son los que más están teniendo incidencia en el crecimiento anual, otro 
producto es la tortilla de maíz que creció 2.39 por ciento. 
-       Añadió que en la parte de servicios también hay un crecimiento importante que son 
las loncherías, fondas y taquerías que crecieron 0.78 por ciento y por lo que representan 
también hubo una fuerte incidencia en el mes. 

Análisis Superior (90.5 Mhz. FM) 20:16 hrs. 

https://www.milenio.com/negocios/financial-times/castillo-traza-ruta-izquierda-crispa-industriales-peru
https://www.informador.mx/economia/Guadalajara-y-Tepatitlan-estan-en-el-top-20-de-ciudades-con-mayor-inflacion-en-Mexico-20210809-0141.html
https://www.informador.mx/economia/Guadalajara-y-Tepatitlan-estan-en-el-top-20-de-ciudades-con-mayor-inflacion-en-Mexico-20210809-0141.html
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http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90112942 
  
El Índice Nacional de Precios al Consumidor registró un aumento de 0.59 por ciento 
El Índice Nacional de Precios al Consumidor registró un aumento de 0.59 por ciento, se trata 
su mayor repunte desde abril. Está impulsado por el precio de los energéticos como el gas LP 
y de diversos alimentos como la tortilla y la calabaza, así lo informó el INEGI. 
Las Noticias de las 20:00 hrs. (C-4 Abierta) 20:47 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113174 
  
Entrevista a Gabriela Siller, directora de análisis económico de Banco Base, sobre los 
resultados de la inflación de julio 

Gabriela Siller indicó que  la inflación se puede dividir en inflación medular y subyacente, 
mientras que la no subyacente es donde están los energéticos y alimentos, además es muy 
volátil, sin embargo, la inflación subyacente se mantiene en el largo plazo. Durante julio la 
inflación estuvo en 5.81% y se ubicó fura del rango del Banco de México. A nivel internacional, 
los precios de los comodities llevan un incremento significativo respecto a hace un año. 

- Agregó que uno de los canales con el que se puede controlar la inflación es el tipo de 
cambio, en segundo lugar están las expectativas que emite el Banco de México al subir 
la tasa de interés y aunque sea una inflación que se genera a nivel global se considera 
como una señal para poder combatir la inflación. Durante el 2020 y 2021 se registró una 
fuga de capitales importante dentro del mercado mexicano. 

Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 21:12 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113543 
  
Comentario de Raymundo Tenorio, académico del TEC de Monterrey, sobre la inflación 

Raymundo Tenorio comentó que la inflación está por debajo de la presentada hace dos meses. 
Precisó que a diferencia de otros periodos en donde las frutas y verduras tenían un incremento 
en su venta, ahora su venta es más económica a diferencia de las carnes. Apuntó que el 
incremento de los combustibles también se ha visto elevados en su costo, más allá de la 
regulación del Gobierno de México. 
AMX con Carlos González (C-34 Abierta) 21:53 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113868 
 
Precio de la carne de cerdo sube 18% anual 

El precio de la carne y vísceras de cerdo cerró el mes con un aumento anual de 18 por ciento, 
según datos del INEGI. La última vez que se registró una variación anual tan fuerte fue en 
octubre de 2014, con 8.8 por ciento y para un dato similar de julio, hay que retroceder hasta 
1997. 
La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) registró 
un encarecimiento para su índice general de cárnicos, con la carne de aves siendo en la que 
se notó el aumento más fuerte. El Financiero, 7 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002509nc.pdf 

 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90112942
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http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113543
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113868
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002509nc.pdf
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CONTINGENCIA  
 
La ONU lanzó advertencia sobre el cambio climático 
La ONU lanzó advertencia sobre el cambio climático. El cambio climático es un hecho, de 
acuerdo con último informe de situación del grupo intergubernamental de expertos sobre el 
cambio climático de la ONU que lleva más de tres decenios sentando las bases sobre el tema. 

-       De acuerdo con el secretario general António Guterres el mundo está en código rojo, 
los gases de efecto invernadero podrían quebrar el límite de temperatura global. La 
temperatura global aumentó 1.1 grados centígrados, para 2050 la temperatura llegará 
a aumentar entre 1.5 y 2 grados centígrados, pero sin tomar acciones, para el fin de 
siglo podría aumentar hasta más de cuatro grados. 
-       Tan sólo 1901 a 2018, el nivel de los océanos se incrementó 20 cm, y para 2100, 
podría aumentar hasta 40 cm. Además de inundaciones y erosión, en México habría 
ciclones, tormentas de arenas, sequías graves. Los expertos hicieron recomendaciones 
para evitar todo esto: que se reduzcan las emisiones de gas invernadero, reducir las 
emisiones de metano. 

Milenio Noticias Tarde 5ta (C-120 IZZI) 19:14 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90111952 
  
Entrevista a Adrián Fernández, integrante de la Iniciativa Climática de México, sobre el 
informe del cambio climático en la Tierra 
Adrián Fernández comentó que los informes que realizan un grupo de expertos, con respaldo 
de la ONU, han dado a conocer mayores áreas de certidumbre sobre los impactos del cambio 
climático. 

- Indicó que la actividad humana ha alterado la atmósfera del planeta, lo que ha orillado 
en diversos eventos de diversa naturaleza y esto ha hecho de una crisis importante para 
reducir la temperatura del planeta. 
-  Señaló que los gobiernos del mundo no han hecho los esfuerzos suficientes para 
poder reducir la temperatura y de las emisiones de dióxido de carbono con base en la 
reducción de contaminantes, por lo que es urgente cambios muy serios e importantes. 
-  Replicó que, gracias a los trabajos de los reportes por dichos científicos, se han hecho 
avances considerables derivado de la reunión encabezada por Joe Biden sobre el 
cambio climático y tomarán acciones respecto a ello. 
- Reconoció que es un problema que va más allá del medio ambiente y que los países 
importantes se han comprometido y confió en que el gobierno de López Obrador haga 
algo para mitigar las acciones en contra de los impactos del cambio climático. 

En Directo con Ana Francisca Vega (102.5 Mhz. FM) 18:25 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90111691 
  
Comentario de Ninel Escobar, subdirectora de Cambio Climático para la Naturaleza, 
sobre el cambio climático 

Ninel Escobar, subdirectora de Cambio Climático para la Naturaleza, indicó que la ONU lanzó 
un reporte actualizado sobre el cambio climático. Mencionó que se está cerca del 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90111952
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90111691
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calentamiento de la tierra, pero tendría efectos irreversibles. Explicó que se necesitan disminuir 
los casos de efecto invernadero. Señaló que en México, el sector energético produce más del 
60% del efecto invernadero, por ello se debe transitar a las energías limpias. Destacó que el 
combustóleo afecta al mundo y al país. Señaló que la construcción de las refinerías no es 
buena idea cuando el mundo avanza a las energías limpias. Consideró que se necesitan 
políticas públicas para apoyar al medio ambiente. 
Milenio Noticias Noche 2da (C-120 IZZI) 21:14 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113317 
  
Se forma potencial ciclón tropical Seis: ¿dónde se localiza esta noche? 

Un potencial ciclón tropical Seis alertó esta tarde al Servicio Meteorológico Nacional (SMN), 
que difundió un tuit en el que da cuenta que el fenómeno se localiza en el océano Atlántico, a 
260 kilómetros al este-sureste de República Dominicana. 
Según la información oficial, el meteoro presenta 'vientos máximos sostenidos de 55 km/h y 
rachas de 75 km/h con un desplazamiento al oeste-noroeste a 24 km/h', pero sin riesgo para 
México. 
https://www.bigfish.mx/360/Se-forma-potencial-ciclon-tropical-Seis-donde-se-localiza-20210809-
0003.html 
  
Llaman a reforzar cuidado de manglar 

La Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio) destacó el 
avance logrado en los últimos cinco años en la recuperación de áreas de manglares en México, 
al tiempo que llamó a reforzar la protección de esos ecosistemas. 
En el informe Manglares de México: Actualización y Análisis de los Datos 2020, presentado la 
semana pasada, estimó que alrededor de 20 por ciento de la superficie de manglares 
identificada entre 1970 y 1980 había sido perturbada o desplazada por otras coberturas y 
cambios de uso del suelo. Reforma, 14 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002800nc.pdf 
 

COVID-19 
 
Abelino Barrientos, alcalde electo de Ciudad Isla, Veracruz, muere por Covid-19 

El alcalde electo del municipio de Ciudad Isla, Veracruz, Abelino Barrientos, murió la mañana 
de este lunes a consecuencia de la Covid-19. 
A través de sus redes sociales, el partido Morena, por el que contendió en las pasadas 
elecciones del 6 de junio por la presidencia de Ciudad Isla, lamentó el fallecimiento y expresó 
el pésame a los familiares de Barrientos. 
https://latinus.us/2021/08/09/abelino-barrientos-alcalde-electo-isla-veracruz-muere-covid-19/ 
  
México registra 6 mil 513 nuevos casos de COVID-19 este lunes 
Este lunes 9 de agosto la Secretaría de Salud de México informó que el país acumuló 6 mil 
513 nuevos contagios confirmados de coronavirus COVID-19, así como 270 lamentables 
muertes. 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113317
https://www.bigfish.mx/360/Se-forma-potencial-ciclon-tropical-Seis-donde-se-localiza-20210809-0003.html
https://www.bigfish.mx/360/Se-forma-potencial-ciclon-tropical-Seis-donde-se-localiza-20210809-0003.html
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002800nc.pdf
https://latinus.us/2021/08/09/abelino-barrientos-alcalde-electo-isla-veracruz-muere-covid-19/
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Desde el inicio de la pandemia y hasta hoy, el país suma un total de 2 millones 978 mil 330 
casos de la nueva enfermedad, así como 244 mil 690 decesos. 
https://www.radioformula.com.mx/noticias/20210809/mexico-registra-6-mil-513-nuevos-casos-de-covid-
19-este-lunes/ 
 
Muere el presidente municipal electo de Isla por Covid-19 

El alcalde electo de Morena en el municipio de Isla, Abelino Barrientos Castro, falleció a causa 
de Covid-19 a las cinco de la madrugada de ayer en un hospital del puerto de Veracruz, tras 
varios días de convalecencia. 
Barrientos ganó la alcaldía en la jornada electoral del 6 de junio. Durante julio tuvo reuniones 
con varios secretarios de la administración estatal a fin de elaborar su plan de trabajo. 
Formó parte de la Asociación Ganadera de aquella región, fue alcalde interino de Isla y se 
dedicaba a diversas actividades del sector agropecuario. La Jornada, 26 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002325nc.pdf 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
Dan menos gas 

El tope máximo al precio del gas LP ya tuvo un impacto...pero en los bolsillos de los 
consumidores. Los comisionistas que protestaron y bloquearon la venta del gas la semana 
pasada, ahora están vendiendo cilindros ordeñados y sin los kilos completos para recuperar 
sus ganancias. REFORMA realizó un recorrido para comprar tanques de gas a vendedores 
que controlan las calles de las Alcaldías Iztapalapa, Iztacalco y Cuauhtémoc. Los cilindros 
fueron adquiridos y luego pesados, tomando como referencia la Norma Oficial Mexicana NOM-
002-SCFI-2011 sobre "productos preenvasados" que utiliza la Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco). Reforma, P.p.-1/ El Vigia, 1/ Mural, 1 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002413nc.pdf 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001361nc.pdf 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021003148nc.pdf 
  

Buques abastecen al narco en altamar 

En la Sonda de Campeche y en el Pacífico sur mexicano, cooperativas pesqueras y buques 
mercantes operan el tráfico ilícito de combustible, mediante diversas modalidades detectadas 
por la Secretaría de Marina-Armada de México. Según un informe de la dependencia al mando 
del almirante José Rafael Ojeda Durán, buques de carga modifican sus consumos de gasto 
diario de hidrocarburo y el excedente lo revenden a grupos de pescadores dedicados al 
huachicol. Lo anterior significa que los tripulantes de los navíos muchas veces engañan a 
quienes preparan los buques para el transporte (armadores) dando consumos altos de 
combustible y la cantidad que no consumen la venden a pescadores o a terceros. El Universal, 
P.p.-1 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002195nc.pdf 
  

  

https://www.radioformula.com.mx/noticias/20210809/mexico-registra-6-mil-513-nuevos-casos-de-covid-19-este-lunes/
https://www.radioformula.com.mx/noticias/20210809/mexico-registra-6-mil-513-nuevos-casos-de-covid-19-este-lunes/
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002325nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002413nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001361nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021003148nc.pdf
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021002195nc.pdf
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Salida de inversión en deuda mexicana suma a julio 80% del total de 2020 

Entre enero y julio de este año, los inversionistas extranjeros han liquidado posiciones en 
títulos de deuda mexicana por 207,417 millones de pesos, revelan cifras del Banco de México. 
Esto significa que en sólo siete meses se alcanzó 80.6% de la salida de capitales observada 
en todo el 2020, explicó la directora de Análisis Económico y Financiero de Banco Base, 
Gabriela Siller. El 2020 se registró la mayor salida de capitales del mercado mexicano de que 
se tiene registro, que llegó a 257,238 millones de pesos; una venta dirigida por la incertidumbre 
que generó la pandemia, por su impacto económico y en salud. El Economista, P.p.-1 
https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001284nc.pdf 
  

Crea la SC Original, iniciativa que busca proteger los derechos culturales de las 
comunidades indígenas 

Ante la apropiación indebida, o plagio, de los diseños textiles tradicionales pertenecientes a 
distintas comunidades indígenas del país, por parte de marcas de moda internacionales, la 
Secretaría de Cultura (SC) federal lanzó la iniciativa Original, cuyo propósito es implementar 
un mecanismo de protección jurídica de los derechos culturales de ese patrimonio, así como 
la promoción y comercialización, respetuosa, ética y sustentable, del arte textil tradicional 
indígena. La Jornada, P.p.-1 
https://www.jornada.com.mx/2021/08/10/cultura/a06n1cul?partner=rss 
  

Regreso a clases: el SNTE puesto y la CNTE exige cero riesgo de contagio 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) anunció que va a regresar a 
clases y se comprometió a aplicar la vacuna a los docentes que aún no han sido inoculados; 
en contraparte, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) aclaró que 
no volverán a las aulas hasta que el gobierno federal se pronuncie sobre la aplicación de una 
dosis de CanSino como refuerzo y haya seguridad sanitaria a los docentes.  
“La gran mayoría de los trabajadores de la educación, ya están vacunados, pero en los casos 
de quienes por algún motivo no cuentan con la inmunización, el sindicato gestionará su 
aplicación”, resaltó el SNTE. La Razón, P.p.-1 
https://www.razon.com.mx/mexico/snte-enfila-vuelta-clases-cnte-hay-garantia-riesgo-cero-446641 
  

Más soldados que en guerra contra narcos 

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ya rompió récord en cuanto a 
militares desplegados en territorio nacional, superando a los que desplegó incluso Fehpe 
Calderón cuando le declaró la guerra al narcotráfico. Este año, la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedeña) tiene desplegados un promedio de 80 mil 210 efectivos en todo el país para 
vigilar y proteger el territorio y espacio aéreo nacionales, así como para combatir la violencia. 
En estas últimas actividades incluye la seguridad a instalaciones estratégicas, tareas de 
erradicación e intercepción en aplicación de la Ley Federal de Armas, apoyo a la seguridad 
pública, fortalecimiento de la identidad nacional, servicio militar nacional, protección al medio 
ambiente y recursos naturales, aplicación del Plan DN-III-E y labor social, se lee en la 
respuesta de la dependencia a una solicitud de transparencia de El Sol de México . El Sol de 
México, P.p.-1 

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001284nc.pdf
https://www.jornada.com.mx/2021/08/10/cultura/a06n1cul?partner=rss
https://www.razon.com.mx/mexico/snte-enfila-vuelta-clases-cnte-hay-garantia-riesgo-cero-446641
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https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001853nc.pdf 

 

PRESIDENCIA 
 
EU está comprometido con enviar a México más vacunas anticovid: Kamala Harris a 
AMLO 
Luego de la llamada entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y la vicepresidenta de 
Estados Unidos, Kamala Harris, la Casa Blanca reveló que Estados Unidos está dispuesto a 
compartir más vacunas anticovid con México para combatir la pandemia. 
https://www.milenio.com/politica/kamala-harris-eu-comprometido-enviar-mexico-vacunas-covid 
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/kamala-harris-compromete-amlo-enviar-vacunas-covid-
mexico/ 
http://www.elpais.cr/2021/08/09/vicepresidenta-de-eeuu-y-presidente-mexicano-discuten-cooperacion-
en-frontera/ 
  
Sigue pendiente la apertura de la frontera entre México y Estados Unidos 
El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, tuvo este lunes una "plática cordial" 
en una llamada telefónica con la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, en la que 
tocaron el tema migratorio, la completa apertura de la frontera entre ambos países y la 
donación de vacunas contra la covid-19. 
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_sigue-pendiente-la-apertura-de-la-frontera-entre-
m%C3%A9xico-y-estados-unidos/46855336 
https://www.eldiario.es/sociedad/sigue-pendiente-apertura-frontera-mexico-estados-
unidos_1_8208226.html 
  
Resumen, El presidente López Obrador sostuvo una conversación con Kamala Harris 

AMLO, presidente de México, sostuvo una plática con la vicepresidenta de Estados Unidos 
Kamala Harris. Se espera que a raíz de esta reunión se reabra la frontera entre ambos países. 

-  También se espera la entrega de vacunas a México por parte de los Estados Unidos. 
-  El presidente López Obrador también anunció que se van a regularizar los autos 
chocolate y la secretaria de Economía Tatiana Clouthier debería pronunciarse al 
respecto. 
-  La inflación se registró en 5.81% y se ubicó arriba del objetivo de Banco de México; 
gas LP, tortillas y alimentos siguen siendo los factores de presión en la inflación. 

Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 20:58 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113426 
 
AMLO: donará EU al país 3.5 millones de vacunas más 

El gobierno de Estados Unidos hará una segunda donación de vacunas anti-Covid a México 
de alrededor de 3.5 millones de dosis, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
No quiero equivocarme en la cifra, pero mínimo son 3 millones 500 mil dosis, ése es el 
ofrecimiento que nos hicieron, dijo. El objetivo, explicó, era recibir vacunas de Moderna, sin 
embargo, por atrasos administrativos de la farmacéutica, el gobierno donante convino que 
podría entregar Pfizer o de alguna otra. Ya eso está resuelto. La Jornada, P.p.-1 

https://intelicast.net/Testigos/2021/08Agosto21/Imagenes_10082021/10082021001853nc.pdf
https://www.milenio.com/politica/kamala-harris-eu-comprometido-enviar-mexico-vacunas-covid
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/kamala-harris-compromete-amlo-enviar-vacunas-covid-mexico/
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/kamala-harris-compromete-amlo-enviar-vacunas-covid-mexico/
http://www.elpais.cr/2021/08/09/vicepresidenta-de-eeuu-y-presidente-mexicano-discuten-cooperacion-en-frontera/
http://www.elpais.cr/2021/08/09/vicepresidenta-de-eeuu-y-presidente-mexicano-discuten-cooperacion-en-frontera/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_sigue-pendiente-la-apertura-de-la-frontera-entre-m%C3%A9xico-y-estados-unidos/46855336
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_sigue-pendiente-la-apertura-de-la-frontera-entre-m%C3%A9xico-y-estados-unidos/46855336
https://www.eldiario.es/sociedad/sigue-pendiente-apertura-frontera-mexico-estados-unidos_1_8208226.html
https://www.eldiario.es/sociedad/sigue-pendiente-apertura-frontera-mexico-estados-unidos_1_8208226.html
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113426
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Comentario de Maricarmen Cortés sobre la posible regularización de los autos 
chocolate 
Maricarmen Cortés, locutora: 

- Comentó que Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, anunció que se 
va a regularizar los autos chocolate que lleguen de Estados Unidos, a pesar del informe 
de la ONU sobre cambio climático. 

Marco Antonio Mares, locutor: 
- Indicó que seguramente el Banco de México tendrá una elevación en su tasa de 
interés; sigue incrementando el número de contagios por covid-19 y el número de 
defunciones en las últimas 24 horas es de 270. 

José Yuste, locutor: 
-  Agregó que la periodista Azucena Uresti recibió amenazas por parte del CJNG, esto 
afecta a la libertad de expresión, la democracia y las autoridades deben poner un alto a 
esta situación. El director de comunicación social de Presidencia Jesús Ramírez dijo 
que se iba a actuar en el caso de Azucena Uresti. La inflación está en 5.81% y el Banco 
de México podría aumentar de nueva cuenta las tasas de interés. El gas LP y las tortillas 
son lo que más presionaron a la inflación durante julio. 

Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 20:00 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113011 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/10/index.php?section=migracion
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=90113011

